

ECONOMÍA / POLÍTICA

El FMI alerta de que el crecimiento mundial será el más bajo en décadas

PREVISIONES/ El Fondo Monetario Internacional revisa al alza sus proyecciones de crecimiento global, pero avisa de que será muy débil debido a la abultada deuda pública de la mayoría de las economías y los diferentes desafíos geopolíticos.

Sergio Saiz. Nueva York

Cambio de tono en el discurso del Fondo Monetario Internacional (FMI), que ya da por garantizado un “aterrizaje suave” de la economía mundial. Y aunque el organismo liderado por Kristalina Georgieva reconoció ayer que le ha sorprendido la fortaleza de la economía internacional durante el periodo deflacionista que se ha vivido a nivel general en todo el mundo, también lanzó un mensaje de alarma: “La proyección más reciente de crecimiento mundial a cinco años, del 3,1%, es la más baja de las últimas décadas”.

Cierto es que el FMI ha revisado al alza las proyecciones de crecimiento a nivel global para este año hasta el 3,2%, una décima más respecto a los cálculos que se hicieron a principios de este año y tres décimas por encima de las cifras que se manejaban en el último trimestre de 2023. Aun así, la mejoría es insuficiente para invertir la tendencia que habla de una ralentización a nivel global.

El crecimiento del PIB mundial se mantiene inalterado en el 3,2%, que no solo fue el registro del año pasado, sino también el que se espera para 2024 y el mismo con el que se prevé que cierre 2025.

“El crecimiento es históricamente lento debido a facto-

res a corto plazo, como los costes de endeudamiento todavía elevados y el retiro del respaldo fiscal; así como a los efectos a más largo plazo de la pandemia de Covid-19 y la invasión rusa de Ucrania, el débil crecimiento de la productividad y el aumento de la fragmentación geoeconómica”, con una posible escalada del conflicto entre Israel y Gaza o la guerra comercial entre EEUU y China.

Sobran retos y faltan medidas, advirtieron ayer desde el FMI durante la presentación de la última edición de su informe *Perspectivas Económicas Mundiales* (WEO, por sus siglas en inglés). Uno de los riesgos que ya se advierten en estas estadísticas es la diferencia a dos velocidades entre los diferentes bloques geopolíticos. Ya no solo hay una diferencia evidente entre las economías avanzadas y las emergentes, sino también dentro de estos grupos.

Diferentes velocidades

El ejemplo más claro se encuentra a ambos lados del Atlántico. Entre las identificadas como economías avanzadas, el informe destaca que EEUU es el país más preparado para afrontar los retos a medio plazo. De hecho, el FMI ha revisado al alza su crecimiento en seis décimas para

PREVISIONES DE PIB EN 2024

Incremento anual, en porcentaje.

> Motores del crecimiento

India	6,8
China	4,6
Venezuela	4
Emiratos Árabes	3,5
Nigeria	3,3
Rusia	3,2
Ucrania	3,2
EEUU	2,7
Arabia Saudí	2,6
México	2,4
Brasil	2,2
Grecia	2
España	1,9
Portugal	1,7
Media economías avanzadas	1,7

> Los más rezagados

Argentina	-2,8
Estonia	-0,5
Ecuador	0,1
Alemania	0,2
Suecia	0,2
Reino Unido	0,5
Francia	0,7
Italia	0,7
Eurozona	0,8
Japón	0,9
Sudáfrica	0,9
Nueva Zelanda	1
Colombia	1,1
Canadá	1,2
Bélgica	1,2

Expansión

Fuente: FMI

este año, hasta situarse en el 2,7%, aunque cree que sufrirá una ralentización hasta el 1,9% en 2025.

Por el contrario, el tirón de orejas se lo llevó ayer la Unión Europea, a la que la institución

ha recortado sus previsiones para este año en una décima, situando el crecimiento del PIB de la zona euro en el 0,8% en 2024. Alemania y Francia se llevan la peor parte, con una caída en las estimaciones de

tres décimas, que se acumulan a la revisión a la baja que ya sufrieron en enero prácticamente en la misma proporción.

Sin embargo, la economía española parece ser un oasis en medio de los nubarrones

que sobrevuelan la zona euro. Las previsiones del FMI para este año han mejorado en cuatro décimas, hasta el 1,9%. El dato ya fue adelantado el pasado viernes, cuando el organismo presentó el capítulo exclu-

La economía española “está en buena forma”

S. Saiz. Nueva York

España es uno de los países de la eurozona que más crecerá este año, muy por delante de los países de nuestro entorno. Concretamente, un 1,9%, cuatro décimas por encima de lo que se preveía cuando comenzó el ejercicio. “Tiene un consumo bastante sólido, que se desacelerará durante el año, pero en general es una economía que está en buena forma”, aseguró ayer el economista jefe del FMI, Pierre-Olivier Gourinchas, en declaraciones a *Efe*.

En 2025, el Fondo Monetario Internacional prevé que el producto interior bruto de

España avance un 2,1% –no ha habido cambios respecto a las previsiones que se manejaban hasta ahora– gracias a la buena evolución del consumo, la renta disponible y la mejora de la cartera de servicios y turismo, así como la llegada de fondos europeos Next Generation.

En cuanto a la mejoría en las previsiones de cara a este ejercicio que ha recogido el

El economista jefe del FMI destacó ayer “la gran capacidad de recuperación” de España

FMI, Gourinchas explicó que “se debe a un desempeño económico muy sólido en el último trimestre de 2023 y a las señales que obtenemos de los indicadores económicos de principios de 2024”. Es más, hizo especial hincapié en que “a España ciertamente le ha ido muy bien en el último año”, entre otros motivos, por su “gran capacidad de recuperación”.

Aun así, también hay advertencias en el capítulo español, aunque esas llegaron el pasado viernes, cuando se hicieron públicas las proyecciones sobre España. “La debilidad de la inversión privada

persiste y el consumo solo recientemente ha logrado recuperar los niveles de finales de 2019, lo que es indicativo de una demanda interna contenida, en términos generales, desde la pandemia”.

Desde el FMI, también hizo hincapié en los riesgos que nuestra economía debe vigilar, como un repunte en los precios de la energía, un incremento de los costes laborales unitarios o la baja productividad.

El organismo publicó ayer también datos de inflación y de desempleo. Se espera que los precios en España cierren 2024 con un incremento del

2,7%, frente al 2,4% de 2025. Por otra parte, el paro se situaría este año en el 11,6%, y tan solo se recortaría tres décimas de cara al próximo ejercicio, por lo que el mercado laboral sigue siendo una de las grandes asignaturas pendientes a la hora de hablar de crecimiento y recuperación económica.

En su informe, también hizo hincapié en que “la pro-

Reducir el paro y fomentar la inversión privada son aspectos prioritarios en los que mejorar

longación de la fragmentación política interna podría obstaculizar la implementación de reformas estructurales y la consolidación de las cuentas fiscales, lo que eventualmente podría terminar empeorando la confianza empresarial, la inversión y el crecimiento, sobre todo si las condiciones financieras se endurecieran”.

Otro de los puntos rojos es la elevada deuda pública, que podría estancarse en torno al 104% del PIB a medio plazo, por lo que recomendó un ajuste de 44.000 millones de euros en los próximos cinco años.